
第 15 回 IEEE Japan Council History Committee 議事録 

日時：2020 年 10 月 2 日（金）15:00〜16:00 
場所：オンライン開催

出席者：白川功 （HC Chair、関西支部兼任)、島村和典（HC Vice Chair）、 
柏達也（札幌支部）、曽根秀昭（仙台支部）、佐藤敏郎（信越支部）、鈴

木浩（東京支部）、長尾雅行（名古屋支部）、橋爪正樹（四国支部）、福

永博俊（福岡支部）、荒木章子（HC Secretary） 
JC 事務局：加藤麻紀子      以上 敬称略 

議題

1. 2020 年度体制

2. 第 14 回委員会議事録確認

3. 2020 年度の運営方針と活動状況

(ア) 理事会資料より

(イ) アドホック委員会の継続について （参考：次回 JC 理事会開催日 12/11） 
4. 各支部報告

5. 次回 JC HC 開催支部について

6. その他

資料

1. 2019-2020 IEEE JC HC 委員名簿 (HC15-01)
2. IEEE JC HC 第 14 回委員会議事録案 (HC15-02)
3. JC 理事会資料（HC 関連部分）(HC15-03)
4. 東京支部活動状況 (HC15-04)
5. 名古屋支部活動状況 (HC15-05)
6. JC HC 開催支部一覧 (HC15-06) 



議事概要 
冒頭、白川委員長から開会のご挨拶。コロナ禍下でのオンライン開催に触れた

後、名古屋支部から申請していた QR code と Inverter air conditioners の理事

会承認が下りたとのご報告があった。 
 
1) 2020 年度体制 
2019-2020 年度体制（資料 HC15-01）の名簿確認を行い、下記の修正のうえで

了承された。 
・東京支部 Secretary 佐々木 美沙都（KDDI）に変更 
 
2) 第 14 回議事録確認 
第 14 回議事録案（資料 HC15-02）については、内容に問題があれば後日連絡

を頂くことで承認となった。 
 
3) 2020 年度の活動方針について 
JC 理事会への報告資料（HC15-03）に基づき、今年度の活動方針について説明

があった。また、同資料に基づき日本国内の Milestone の状況について確認し

た。 
日本国内の Milestone の状況については、既に承認済みの下記 5 件を追記する

ことを確認した。 
 ・遺留指紋自動識別システム（NEC） 
・商用 DSP μPD7720 の開発・実用化（NEC） 
・プッシュプル締結方式を採用したフィジカルコンタクト（PC）接続による 
光ファイバコネクタ（NTT） 

・QR code（デンソー・デンソーウェーブ） 
・Inverter air conditioners（東芝キャリア） 

 
4) アドホック委員会の継続について 
本委員会はアドホック委員会であり、12 月開催の JC 理事会において継続申請

を行う必要があることから 2021-2022 の体制について各支部から荒木

Secretary まで 11 月末までに連絡するよう要請があった。 
・委員交替予定：福田 Chair (JC COC) →新 JC COC Chair（予定）末松 憲



治（東北大学）， 
柏先生→藤野先生（札幌支部） 

・委員継続予定：鈴木先生（東京支部）・長尾先生（名古屋支部）・福永先生 
（福岡支部） 

・上記に記載がない支部等は、検討のうえ、荒木 Secretary まで 11 月末まで

連絡 
 

5) 東京支部 HC 報告 
鈴木委員より、東京支部での Milestone 申請状況などについて、資料 HC15-04
に基づき説明があった。贈呈式予定 2 件、贈呈式調整中 1 件、申請準備状況 5
件。 
 
6) 名古屋支部報告 
長尾委員より、名古屋支部での Milestone 申請準備状況について、資料 HC15-05
に基づき説明があった。IEEE 理事会承認見込であった 2 件 (QR code, Inverter 
air conditioners) は無事承認された。他、申請検討中 2 件。 
 
7) 各支部報告 
- 福永委員（福岡支部）より、日本製鉄において 1 件申請検討を行なっている

が、日本製鉄の歴史や立地などで、どの支部から申請するかを検討中（関西

支部または東京支部または福岡支部か）であるとの報告があった。 
- 橋爪委員（四国支部）より、LED 案件については、青色 LED ではなくその

次世代版での申請での検討も試みている旨の報告があった。 
- 白川 Chair（関西支部委員兼務）より、古野電気の魚群探知機に関して申請

準備中である旨の報告があった。 
- 佐藤委員（信越支部）より、プリンタ（セイコーエプソン）について申請検

討中である旨の報告があった。 
- 曽根委員（仙台支部）より、垂直磁気記録（東北大）に関する推薦文書が完

成した旨の報告があった。 
- 柏委員（札幌支部）より、申請提案に向けて努力中の旨、説明があった。ま

た、次年度から委員が藤野先生になる旨の報告があった。 
 



9) 次回 JC HC 委員会開催支部について 
 資料 HC15-06 に基づきこれまでの開催支部を確認したうえで、次回は（今回

現地開催が叶わなかった）福岡支部にて開催することが決定した。場所は長崎

を予定、開催日は新年度開始後に調整する。 
 
10) その他 
・HISTELCON2021 @Russia 開催に関する情報については、白川先生にてご確

認と、東京支部・名古屋支部への情報共有を頂く。 
 
 
以上 
 
 
 


